

# Les Pharaons rois

Le club des
Pharaons permet
de pratiquer à
Évry le sport le
plus emblématique
des États-Unis.
Découverte d'une
activité sportive
dépaysante qui se
pratique dès l'âge
de 6 ans et mobilise
à la fois les jambes
et la tête.







e mercredi soir, sous les puissants lampadaires du complexe sportif André Thoison, le visiteur de passage peut se croire soudainement au cœur de New York. Arborant gants en cuir à large paume, casques et battes en bois, une bande d'enfants entoure un terrain en forme de quart de cercle. Le baseball - et son dérivé le softball - est arrivé à Évry il y aura trente ans en 2016, à l'instigation d'un éducateur municipal, Michel Gien. Conquis lors d'un voyage outre-Atlantique, il a fondé à son retour un club pour les enfants des Pyramides et ceux-ci l'ont baptisé en s'inspirant du nom de leur quartier. Ce club de quelque 120 licenciés s'est récemment distingué grâce à la victoire de l'équipe seniors hommes au championnat de France nationale 2 qui le qualifie pour la première fois pour jouer en division 3. Une nouvelle étoile qui s'ajoute à un palmarès déjà bien fourni : les Pharaons d'Évry ont été champions d'Île-de-France en softball mixte et en baseball senior en 2012 et champions d'Île-de-France senior féminin en 2013. Par ailleurs, deux joueuses du club évryen font partie du groupe France de softball : Aurélie Bacelon, senior féminin et secrétaire générale du club, et Léa Corsin, junior.

#### Un sport stratégique

Aurélie Bacelon, championne de France, a débuté le baseball il y a dix ans, à l'âge de 22 ans. Elle a participé à la coupe d'Europe et à différents tournois dans plusieurs pays. « Les matchs comportent neuf manches et peuvent durer jusqu'à trois heures. C'est un sport où on court beaucoup et où il faut être réactif. On travaille la précision des lancers de balle et la puissance de la frappe. Mais c'est

## de la batte!





aussi un jeu stratégique basé sur l'observation du comportement des joueurs. » Les hommes et les femmes peuvent ainsi jouer ensemble. En outre, l'âge n'est pas un obstacle. « Le baseball peut être pratiqué assez longtemps car l'expérience compense les faiblesses physiques. Certains membres du club ont plus de 40 ans et quelques-uns l'ont rejoint après avoir vu jouer leurs enfants. »

## Une formation adaptée aux très jeunes joueurs

En 1998, la Ville d'Évry a mis à la disposition du club, au complexe André Thoison, un terrain que les adhérents ont aménagé pour la pratique du baseball par tous les joueurs. La surface de jeu peut ainsi passer de quatre bases à trois pour les plus petits. « Les règles sont aussi simplifiées pour les plus jeunes, que nous accueillons dès 6 ans. En outre, les lancers sont réalisés par les coachs », explique Sophat Chum, entraîneur des moins de 9 ans. Rafaël, 9 ans, membre du club depuis trois ans, est l'un des meilleurs lanceurs de son équipe. « Je lance assez fort et loin », explique le jeune garçon, dont la main disparaît dans un immense gant de cuir : un équipement précieux qui lui a été rapporté tout spécialement des États-Unis!

## +infos

AS Évry Baseball-Softball-Cricket Les Pharaons d'Évry

Président: Yvan Couvidat Tél. 06 75 80 51 03 pharaons.evry.baseball@gmail.com www.evry-baseball.fr

## À ne pas rater :

### Les prochains matchs des Pharaons

#### Dimanche 6 décembre

Tournoi Minimes moins de 12 ans avec 5 équipes dont l'entente entre les Pharaons d'Évry et les Pumpkins de Ris-Orangis (Winter Baseball Tournament). Gymnase Albert-Camus, à Ris-Orangis.

#### Dimanche 13 décembre

Winter League Île-de-France Junior et Senior féminin (Softball Indoor). Gymnase du Village, rue Gustave Courbet, à Évry.

#### Les Pharaons en herbe ? Des Momies !

« Nous souhaitons développer la pratique du baseball chez les jeunes avec un programme d'actions adapté », souligne Aurélie Bacelon, secrétaire générale du club des Pharaons. Celui-ci se décline en initiations au baseball et son dérivé le softball dans les écoles primaires, lors des activités périscolaires, mais aussi dans les Maisons de quartier et les Accueils de loisirs. Avec son programme les Momies (cinq séances encadrées par trois éducateurs sportifs), le club intervient ainsi dans tous les Accueils de loisirs de l'Agglomération. Couronnement de cet apprentissage, le tournoi des Momies, en juin, permet aux jeunes joueurs de s'affronter dans une ambiance festive. Chaque été, le club des Pharaons organise aussi dans les quartiers une Summer League dont l'objectif est d'offrir aux jeunes de 12 à 15 ans qui ne partent pas « une autre manière de voyager » à travers la pratique d'un sport si évocateur de la culture nord-américaine.